

**KONSEP ADAB BELAJAR MENURUT
KH. AHMAD MAISUR SINDI AL-THURSIDI
DALAM KITAB *TANBIHUL MUTA'ALLIM* DAN
RELEVANSINYA DENGAN PENDIDIKAN ISLAM
DI INDONESIA**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam

Oleh :

LU'LUIL MAKNUN
NIM. 1610110397

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2020**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kode Pos : 51 Kudus 59322 Telepon
(0291)432677, Website, www.iaiankudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang berdatangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudiri :

Nama : LU'LUIL MAKNUN
NIM : 1610110397
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul Skripsi : **"Konsep Adab Belajar Menurut KH. Ahmad
Maisur Sindi dalam Kitab *Tanbihul Muta'alim* dan
Relefansinya dengan Pendidikan Islam di
Indonesia"**

Benar-benar telah memulai proses bimbingan sejak **4 April 2020** sampai
7 September 2020 dengan dan disetujui untuk dapat melanjutkan untuk
dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 07 September 2020
Dosen Pembimbing

Suciati, M.Pd

NIP : 198609242015032007



KEMENTERIAN AGAMA RI
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH
 Jalan Conge Ngembal Rejo Bae Kode pos : 51 Kudus 59322
 Tlp (0291)432677, Website, www.iajn.kudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQSAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i :

Nama/NIM : Lu'luil Maknun/1610110397
Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam
Judul : Konsep Adab Belajar Menurut KH. Ahmad Maisur Sindi Al-Thursidi dalam Kitab Tanbihul Muta'alim dan Relevansinya dengan Pendidikan Islam di Indonesia

Telah diuji pada hari kamis 1 Oktober 2020 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Drs.H.Masdi, M.Ag.</u> NIP.195607031987031001 Ketua/Pengujin I	7/10-2020	
<u>Anisa Listiana, M.Ag.</u> NIP.197703232007102002 Penguji II	12/10 2020	
<u>Sulasfiana Alfi Raida, M.Pd.</u> NIP. 199013020400442016 Sekertaris Sidang/Penguji III	09/10-2020	
<u>Suciati, MPd.</u> NIP.198609242015032007 Dosen Pembimbing	09/10-2020	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	12/10-2020	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya yang membuat pernyataan dibawah ini **Lu'luil Maknun, Nim 1610110397**, Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam relefansi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran terhadap pernyataan ini.

Jepara, 7 September 2020

Lu'luil Maknun



Lu'luil Maknun
NIM : 1610110397

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا إِذَا قِيلَ لَكُمْ تَفَسَّحُوا فِي الْمَجَالِسِ فَافْسَحُوا يَفْسَحِ اللَّهُ لَكُمْ وَإِذَا قِيلَ انشُرُوا فَانشُرُوا فَانشُرُوا يَرْفَعِ اللَّهُ الَّذِينَ ءَامَنُوا مِنْكُمْ وَالَّذِينَ أُوتُوا الْعِلْمَ دَرَجَاتٍ ۗ وَاللَّهُ بِمَا تَعْمَلُونَ خَبِيرٌ ﴿١١﴾

Artinya : Hai orang-orang beriman apabila dikatakan kepadamu: "Berlapang-lapanglah dalam majlis", maka lapangkanlah niscaya Allah akan memberi kelapangan untukmu. Dan apabila dikatakan: "Berdirilah kamu", maka berdirilah, niscaya Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman di antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat. Dan Allah Maha Mengetahui apa yang kamu kerjakan (Q.S Al-Mujadillah : 11).¹

¹ Al-qur'an, Al-Mujadillah ayat 11, Al-qur'an dan Terjemahnya (Jakarta : Departemen Agama R, Yayasan Penerjemah dan Penerbit Al-qur'an, 45.

PERSEMBAHAN

Sujud syukur ku persembahkan pada ALLAH yang maha kuasa, berkat rahamatNya detak jantung, denyut nadi, nafas dan putaran roda kehidupan yang diberikan-Nya hingga saat ini saya dapat mempersembahkan skripsi ku pada orang-orang tersayang

1. Kedua orang tua saya, Ibu Zuriyah dan Bapak Tarsan yang selalu mencurahkan kasih sayangnya dengan penuh ketulusan dan keikhlasan hati, kesabaran, ketabahan, serta selalu membasahi bibir beliau dengan untaian do'a yang tiada hentinya demi keberhasilan Ananda dalam meraih cita-cita dan kesuksesan. Pengorbanan beliau merupakan semangat hidup agar diri ini dapat menjadi orang yang lebih baik dan lebih berarti. Semoga kedamaian, kebahagiaan dan ridho ilahi selalu menyertai keduanya.
2. Untuk kedua adik saya Salwa Salsabilla dan Abdus Salam yang memberi dukungan dan semangat
3. Teruntuk Ibu Dosen Pembimbing Ibu Suciati M.Pd yang selalu sabar dalam membimbing saya sampai terselesaikan skripsi ini. Semoga Allah selalu melindungi dan meninggikan derajatnya.
4. Alamamaterku Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN Kudus)
5. Sahabat-Sahabatku Niswaton Zahro, Kiki Zahrotul Fitri, Putri Diah Asri Yasinta, Faiqotun Wardah, Luluk Sekar yang memberi banyak bantuan, semangat dukungan juga menjadi teman berkeluh kesah.
6. Untuk teman-temanku K-PAI Solihul Huda yang sudah membantu dalam proses skripsi Nor Hidayah, Nailatul Rofiqoh, Lutfy Nikmah, yang menjadi teman terbaik selama masa-masa kuliah dan untuk semua teman-temanku K-PAI, Trimakasih atas semangat dan dukungan yang telah diberikan
7. Untuk teman organisasiku Koperasi Mahasiswa IAIN Kudus Kak alfiyan, kak ali, mbk putri, mbk ida, Musya, Umi, Santi dan semua teman-teman Kopma Trima kasih atas hiburan dan dukungan selama di dalam organisasi memberikan pengalaman-pengalaman baru yang bisa dikenang.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN²

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpatanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	با	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z.z	ق	Q/q	آب	abb	فَلَكَيِّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِيَّ	'alamiy
'AinHamzah di Belakang		'AinHamzah di-waqf		ال		VokalRangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَبْرِيَّ	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	السَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemukdirangkai			Kata Majemukdipisah			Ta' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamālal-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

² Supaat , dkk., Pedoman Penyelesaian Tugas Akhir Program Sarjana (Skripsi) (Kudus: Lembaga Pinjaman Mutu (LPM) IAIN Kudus,2019). Xxxiii.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirahim

Alhamdulillahirobbil'alamin, segala nikmat datangnya dari Allah Swt yang telah memberi ridha, karunia, dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi. Shalawat teriring salam senantiasa terlimpah kepada Rasulullah Saw sebagai sang pendidik yang penuh keteladanan yang memberi cahaya dari kebodohan umat manusia dengan menyampaikan risalahNya untuk menuju jalan yang benar di dunia dan akhirat.

Skripsi yang berjudul "Konsep Adab Belajar Menurut KH. Ahmad Maisur Sindi Al-Thursidi dalam Kitab Tanbihul Muta'alim dan Relevansinya dengan Pendidikan Islam di Indonesia" ini telah disusun guna memperoleh salah satu syarat menyelesaikan studi program strata satu (S1) pada jurusan Tarbiyah PAI Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN Kudus).

Dalam kesempatan kali ini penulis mengucapkan trimakasih kepada berbagai pihak yang baik secara langsung maupun secara tidak langsung telah berkenang memberi kontribusi pikiran, bimbingan dan saran-saran ataupun tenaga sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu penulis menyampaikan kepada yang terhormat :

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag. selaku kepala Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN Kudus)
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd. selaku Ketua Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus
3. Suciati M.Pd. Selaku dosen pembimbing yang bersedia meluangkan waktu dan tenaganya dan pikiran untuk memberikan bimbingan, dan pengarahan dalam penulisan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag. selaku kepala perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta unit kariyawanya yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi.
5. Para dosen dan staf pengajar IAIN Kudus yang telah memberikan pengetahuan sehigga penulis dapat menyelesaikan skripsi.
6. Bapak Ibu tercinta yang selalu hadir dan memberikan doa dan dukungannya dalam iringan waktu.

7. Sahabat-sahabat terbaikku yang telah membantu serta memberikan semangat yang begitu besar bagi penulis skripsi.
8. Sahabat-sahabat PAI-K angkatan 2016 yang tidak bisa disebutkan satu persatu. Selalu optimis serta yakin bahwa masa depan indah di depan mata.
9. Serta pihak-pihak yang telah mendukung dan membantu dalam penyusunan skripsi ini. Terimakasih do'a, bantuan, serta semangat.

Semoga amal baik yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan imbalan yang baik dari Allah SWT. Walaupun penyusunan skripsi ini jauh dari kesempurnaan dalam arti sebenarnya, namun penulis berharap semoga skripsi bermanfaat bagi penulis sendiri dan pembaca pada umumnya.

Kudus, 19 Agustus 2020
Penulis

LU'LUIL MAKNUN
NIM : 1610110397